



ANÁLISIS INDUSTRIAL DEL SECTOR DE ALOJAMIENTO TURÍSTICO DE LA REGIÓN DEL MAULE

**RAÚL ALEJANDRO IBARRA MARÍN
INGENIERO COMERCIAL MENCIÓN ADMINISTRACIÓN**

RESUMEN

Esta investigación se centró en la realización de un análisis industrial sobre el sector de alojamiento turístico de la Región del Maule. Este análisis fue realizado dada la importancia del sector turístico en la región, en cuanto a la capacidad generadora de empleos y beneficios.

La investigación fue del tipo descriptivo. La metodología aplicada implica la realización del análisis industrial de Porter sobre el sector antes mencionado, sumado al análisis del macroambiente, que busca explicar características, comportamiento y tendencias de la Región del Maule. A nivel más explicativo, el análisis industrial y de las macrovariables fue realizado describiendo la trayectoria de diferentes variables, además del cruce de las más relevantes para poder explicar la causa del comportamiento de los factores analizados.

Las conclusiones principales establecen que sólo algunos tipos de alojamiento turísticos son realmente atractivos para fomentar la inversión y participación en el sector. Dado el crecimiento y participación, la mayor atraktividad se visualiza en los Apart-Hoteles, Albergues y Hosterías. De acuerdo a otros indicadores de ocupabilidad, la mayor atraktividad se establece en los Apart-Hoteles y Hoteles.